

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti menunjukkan bahwa dari keempat subjek yang sudah diwawancarai oleh peneliti menunjukkan bahwa mereka cenderung sudah memiliki gambaran kebahagiaan walaupun dengan kondisi mereka sebagai seorang waria. Akan tetapi, terdapat perbedaan dari gambaran kebahagiaan mereka diantaranya dari Aspek-aspek kebahagiaan mereka. Ke empat subjek mampu menjalin hubungan positif dengan orang lain, dalam aspek keterlibatan penuh ke empat subjek dapat membaur di masyarakat dengan baik, di dalam aspek penemuan makna dalam keseharian subjek 1, 2, 3 dan 4 mampu menemukan maknanya dalam menjalin hidup sebagai seorang waria, aspek optimisme yang realistis ke empat subjek memiliki tingkat optimisme yang tinggi, serta dalam aspek resiliensi ke empat subjek juga mampu untuk bangkit dari peristiwa yang tidak menyenangkan. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian fenomenologis dan dengan teknik pengumpulan data menggunakan wawancara dan observasi. Selain itu, teknik data analisis yang digunakan adalah teknik analisis data berupa Organisasi data, koding dan analisis, pengujian terhadap dugaan, strategi analisis, dan tahapan interpretasi.

5.2 Saran

1. Saran untuk Waria

Diharapkan waria dapat lebih sering bersosialisasi di lingkungan masyarakat sekitar, khususnya di tempat tinggal yang berdekatan dengan tempat tinggal waria, agar pandangan masyarakat mengenai waria tidak selalu negatif dalam menanggapi keberadaan waria di lingkungan sekitar.

2. Saran untuk Masyarakat Umum

Seharusnya lingkungan terdekat dapat memberi empati dan tidak menjadikannya bahan gunjingan atau cemoohan serta tidak mendiskriminasi waria, diharapkan masyarakat juga dapat menerima kehadiran waria yang memang tidak bisa di tolak keberadaannya di lingkungan masyarakat ini.

3. Saran untuk peneliti selanjutnya

Saran untuk peneliti bagi penelitian selanjutnya yang berminat terhadap tema yang sama dengan penelitian ini disarankan agar mempertimbangkan mengenai tema waria, peneliti berikutnya diharapkan dapat memfokuskan pada aspek-aspek yang lainnya. Agar penelitian dengan tema waria bisa lebih beragam.